SIN BARRERAS Boletín Nº 4 Octubre 2014 Participación Ciudadana para la Inclusión

Sección Temas

Segundo Estudio Nacional de la Discapacidad

Para Senadis contar con información actualizada, precisa que permita identificar las prioridades para establecer políticas, planes y programas, es trascendental.

Desde el año 2004 -cuando nace el primer Estudio Nacional de la Discapacidad- hasta hoy día, ha pasado suficiente tiempo. Por esto, la Presidenta Michelle Bachelet ha puesto dentro de sus prioridades de su Gobierno la idea de contar con un nuevo Estudio sobre el tema, que permita una nueva caracterización, que no solamente actualice datos de prevalencia sino dé cuenta de forma exacta, precisa y acabada la situación de discapacidad que nuestro país vive. Seguir leyendo



Director Nacional (TyP) de Senadis, Mauro Tamayo Rozas.

Sección Noticias

Senadis y Minvu invitan a ser parte de consulta sobre accesibilidad universal



Autoridades junto a representante de la sociedad civil.

El Seremi de Vivienda y Urbanismo de la Región del Biobío, Jaime Aréval y la Directora Regional del Servicio Nacional de la Discapacidad, SENADIS, Sandra Narváez, dieron el vamos a la Consulta Ciudadana de Accesibilidad Universal la que busca ajustar normativa Minvu a fin de dar más igualdad a personas con discapacidad.

La iniciativa de participación busca dar a los ciudadanos afectados por alguna limitación de esta índole una mayor igualdad de oportunidades de acceso, uso y permanencia al espacio público, a todo edificio de uso público y a nuevas edificaciones colectivas o que presten un servicio a la comunidad. Sequir leyendo

Ministra de Desarrollo Social y Director Nacional de Senadis en inauguración de XVII Encuentro Nacional de Consejos Comunales de la Discapacidad en Mulchén

La Ministra de Desarrollo Social, María Fernanda Villegas, junto al Director Nacional del Servicio Nacional de la Discapacidad, Senadis, Mauro Tamayo, participaron inauguración en la de Encuentro Nacional Conseios Comunales de la Discapacidad, a realizarse los días 16, 17 y 18 de octubre en Mulchén, región del Biobío.

En la oportunidad, asistieron el alcalde de la comuna de Mulchén, Jorge Rivas Figueroa; la Directora Regional del



Autoridades participan del corte se cinta en inauguración del Encuentro Nacional de los CCD.

Senadis, Sandra Narváez; el presidente de Sofofa, Hermann Von Mühlenbrock; la presidenta del Consejo Comunal de la Discapacidad de Mulchén, Luz Isabel Córdova; la abogada y presidenta del Comité de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad de la ONU, María Soledad Cisternas y el presidente de la Comisión de Discapacidad Sofofa, Víctor Dagnino, entre otras autoridades regionales, además de representantes de todo el país de los Consejos Comunales de la Discapacidad. Seguir leyendo

Capacitación sobre Ley N°20.422 a funcionarios de Carabineros fiscalizadores de la Provincia del Tamarugal

La Directora Regional de Senadis, Nélida Díaz Mamani junto a la abogada de la Corporación de Asistencia Judicial de Tarapacá, Aracely Echeverría, realizaron una jornada de capacitación sobre la Ley N°20.422 dirigida a Carabineros de la Provincia del Tamarugal, la que contó con la participación de 28 funcionarios de diferentes localidades: Pozo Almonte, La Tirana, Colchane, Huara, Pica, La Hayca. Seguir leyendo



Funcionarios de Carabineros fiscalizadores en Provincia del Tamarugal.

Subdirectora Nacional de SENCE encabezó el lanzamiento del Programa +Capaz Línea Discapacidad en la ciudad de Los Andes



Directora Regional, Marisol Torres junto a autoridades locales y participantes del Programa +Capaz.

En el Liceo Politécnico América, uno de los establecimientos donde se efectúa el piloto en su Plan Regular, se realizó el lanzamiento del Programa + Capaz Línea Discapacidad en la ciudad de Los Andes, región de Valparaíso, actividad que contó con la presencia de la Subdirectora Nacional de SENCE, Ximena Rivillo, y la asistencia de decenas de alumnos del +Capaz y sus familias, además de autoridades locales.

El piloto discapacidad considera en esta ciudad el curso de "Operaciones Básicas de

Pastelería", que será impartido en el Liceo República Argentina a 15 alumnos, que fueron seleccionados para ser parte de este importante plan piloto en su línea de discapacidad. La inversión del plan formativo llega a casi 27 millones de pesos, considerando también el Programa el curso "Actividades Auxiliares Administrativas" a impartirse en las provincias de San Felipe y Quillota. Los cupos totales para la región de Valparaíso alcanzan los 75, con una inversión de \$156.599.400. Seguir leyendo

Director Nacional de Senadis anuncia aplicación del Segundo Estudio Nacional de la Discapacidad

 Los resultados que se conocerán el 2015 permitirán contar con datos regionales en el ámbito de la discapacidad.

En un Diálogo Ciudadano con representantes de organizaciones de personas en situación de discapacidad en las distintas regiones del país, el Director Nacional de Senadis, Mauro Tamayo, anunció que el 2015 se realizará el Segundo Estudio Nacional de la Discapacidad, ENDISC II, que entregará cifras regionales en el ámbito de la discapacidad.



Director Nacional presenta los principales ejes del Endisc II en la ciudad de Iquique.

Las jornadas regionales organizadas por la institución, también contaron con participación de la Sub Directora Nacional del Senadis, Viviana Ávila.

Dentro de las etapas relevantes que contempla la realización del Segundo Nacional de la Discapacidad, ENDISC II, se aplicará una prueba piloto entre enero y febrero del 2015, posteriormente, en los meses de mayo y junio se desarrollará la encuesta a nivel nacional, para finalmente publicar y difundir los resultados entre noviembre y diciembre.



Plenario realizado en el Diálogo Ciudadano en la ciudad de Valdivia.

Senadis realizó el Diálogo Ciudadano con la finalidad de asegurar la participación de las personas en situación de discapacidad y de las organizaciones que las representan en las distintas regiones del país, y de esta forma, fueran parte de la definición de los principales desafíos que implica el diseño e implementación del Segundo Estudio Nacional de la Discapacidad en Chile, ENDISC II.

Las jornadas contemplaron la conformación de grupos de trabajo que fueron agrupados en nueve mesas técnicas, según los ámbitos que deben considerarse en la ENDISC II, estos son: Salud, Cuidado y Dependencia, Educación y Atención Temprana, Accesibilidad Universal, Capacitación e Inclusión Laboral, Promoción de derechos y acceso a la justicia, Participación política y social, Cultura, deporte y recreación, Enfoque de Género, Afectividad y Sexualidad.

Más información en www.senadis.gob.cl

Caja de Herramientas

Sitio web llamado Senador virtual informa sobre proyectos de ley en discusión

Senador virtual es un sitio web que coloca a disposición de los visitantes e interesados, información sobre los principales proyectos de ley en discusión general, y abordados en el Senado. Además, en esta plataforma las personas

pueden pronunciarse sobre ellos.

La iniciativa tiene como finalidad difundir algunos conceptos básicos relativos a la tramitación de las leyes y, específicamente, generar una retroalimentación entre los Senadores y la población sobre ciertos proyectos de ley.

En el sitio web las personas podrán votar sobre los distintos proyectos que aparecen en la página y formular indicaciones, las cuales se harán llegar a los Senadores por medio de la comisión que le corresponde informar y a través de los Comités Parlamentarios.



En el siguiente link, podrás encontrar el manual de uso para participar de esta instancia y donde podrás registrarte como usuario: http://www.senadorvirtual.cl/manual.php

Entre los temas de los proyectos de ley y en discusión para votar están:

- Mejora acceso a empleos en el sector público, de personas en situación de discapacidad.
- > Regula la eutanasia.
- Asegura el derecho al agua y a su acceso en cantidad y calidad suficientes, para satisfacer las necesidades individuales y colectivas.

Sección Todos Podemos

El sentimiento y la expresión en la pintura de Claudia Balcarce



Claudia Balcarce junto a sus obras.

La artista nació el 14 de marzo de 1974 en Arica, y desde temprana edad sintió la necesidad de dibujar y pintar. Es autodidacta y reconoce el apoyo recibido para desarrollar su arte de pintar, de un profesor de Iquique durante la enseñanza media

"Nunca he dejado de pintar, considero la pintura como mi pasión y la forma de expresar mis sentimientos, donde se refleja la alegría en los colores vivos y la felicidad en la forma de cómo se plasma en la tela cada pincelada que proyecto".

Claudia Balcarce, expresa todo su arte con mucha calidez y comunicándose a través de lengua de señas, en compañía de su marido, Armando Frías, quien la apoya en este camino.

Sus obras al óleo, exhiben la técnica de la artista con pincel y espátula, formando un relieve que brinda un aspecto muy especial a la pintura. "Cada obra que pinto, la hago con todo mi corazón, plasmando en ella mis sentimientos y mi gran amor hacia la pintura", destaca Claudia Balcarce.

Además cuenta que sus pinturas tienen un valor agregado, ya que su esposo fabrica los bastidores para las telas, seleccionando la madera y siempre pensando que la persona que adquiera una de sus pinturas las disfrute por muchos años, "...dejando una huella en el tiempo", según explica la artista.

En todos estos años Claudia Balcarce ha sido distinguida con premios y

reconocimientos por su trabajo, y participado de diversas exposiciones. Actualmente, sus obras se exponen en la Sala de Arte Casa Collahuasi, Exposición Octubre "Artista Autodidacta", donde se da a conocer como pintora de la región de Tarapacá.

La sala de arte es uno de los espacios abiertos más relevantes de Iquique, donde se han realizado innumerables exposiciones de destacados artistas locales y de otras regiones del país.

Sección Agenda Inclusiva

Seminario: "Tenemos DERECHO a conocer y defender nuestros DERECHOS"

Actividad gratuita dirigida especialmente a personas jóvenes y adultas en situación de discapacidad intelectual, profesionales y familia. En la oportunidad, se abordarán los temas sobre: Organizaciones de personas con discapacidad intelectual y Experiencias de Huertas Comunitarias donde participan personas con discapacidad intelectual. Seminario organizado por la Agrupación Líderes con Mil Capacidades.

La actividad se realizará el **sábado 25 de octubre de 2014** desde las 9:30 hasta las 13:30 horas, en el Campus Los Castaños de la Universidad de Las Américas (UDLA), ubicado en 7 Norte #1348, Viña del Mar.

Más información:

Contacto: Richard Quinteros

Celular:88922140

Mail: agrupacionlideres@gmail.com

Torneo Deportivo Agazzi 2014

Al igual que todos los años, la Sociedad Educacional Hermanas Agazzi está organizando el Torneo Deportivo Agazzi 2014, dirigido a todos sus alumnos, niños, jóvenes y adultos de la institución, cuyas edades fluctúan entre los 5 y 50 años de edad. La finalidad es potenciar las habilidades motrices, la integración social y la vida saludable, de sus integrantes. Además, afianzar los valores e interacción de la comunidad educativa a través de la participación en las disciplinas deportivas.

La jornada se realizará el **viernes 24 de octubre** de este año, desde las 10:00 a las 14:30 horas en el Estadio Municipal de La Pintana. Dirección: Ciudad de México #1589, paradero 37 de Av. Santa Rosa.

La Sociedad Educacional Hermanas Agazzi es una organización responsable de 3 escuelas especiales ubicadas en las comunas de Conchalí, en El Olivo #1752; en Maipú, Chacabuco #756-774 y en La Granja, Manuel Rodríguez #0429, dirigidas a niños, jóvenes y adultos con discapacidad intelectual.

Más Información:

Contacto: Elizabeth Horta Sepúlveda

Directora

Escuela Especial Educadoras Agazzi

Teléfono: 225168108

Mail: lagranja@escuelasagazzi.cl

III Festival Regional de la Voz para personas con discapacidad

El Consejo Comunal de la Discapacidad de Estación Central ha organizado la tercera versión del Festival Intercomunal de la Voz dirigido a personas en situación de discapacidad, el cual se efectuará el **viernes 24 de octubre** a las 19:00 horas en el frontis de la municipalidad ubicado en Alameda Nº 3920.

Están invitados a participar todos los interesados de las distintas comunas de la Región Metropolitana que tengan algún tipo y grado de discapacidad, la cual debe ser acreditada con su credencial de discapacidad y/o certificado médico. El plazo de inscripción es hasta el miércoles 15 de octubre de 2014.

Entrada gratuita para el público en general.

Bases y ficha de inscripción disponibles en:

<u>www.estacioncentral.cl</u> <u>www.discapacidadsofofa.cl</u>

Más información:

Contacto:

María Silva Rodríguez

Presidenta del Consejo Comunal de la Discapacidad de Estación Central

Mail: ccdestacioncentral@gmail.com



Afiche del III Festival Intercomunal de la Voz.

Sección Link de Interés

Hasta el 9 de noviembre se extiende plazo para postular al Sello Chile Inclusivo

El plazo para postular al Sello Chile Inclusivo en su versión 2014 se extiende hasta el domingo 9 de noviembre. Los interesados pueden ingresar sus

postulaciones en el sitio web www.sellochileinclusivo.cl

El Sello Chile Inclusivo es un reconocimiento que entrega el Estado de Chile, a



través de Senadis, a las instituciones públicas y privadas que realicen medidas de acción positiva hacia la inclusión social de las personas en situación de discapacidad. Seguir leyendo

Discapnet El portal de las personas con

discapacidad

Este portal web es una iniciativa dirigida a fomentar la integración social y laboral de las personas en situación de discapacidad, la cual cuenta con financiamiento de Fundación ONCE y Technosite.

Dentro de sus líneas de acción están principalmente:

- Ser un servicio de información para las organizaciones, los profesionales, las personas en situación de discapacidad y sus familias.
- Ser una plataforma que potencie el desarrollo de las acciones destinadas a promover la participación en el ámbito económico, social y cultural de las personas en situación de discapacidad.

Más información en:

http://www.discapnet.es/Castellano/Paginas/default.aspx

Conoce más sobre el Síndrome de Sjögren

A través de éste sitio web www.sjogrenchile.cl se brinda información a las personas que presentan esta enfermedad y que muchas veces no cuentan con datos de interés sobre este síndrome.

En el encontrarás temas de interés, algunas publicaciones, testimonios y un texto para descargar, llamado el Libro Azul síndrome de Sjögren, para los interesados.

Al interior del sitio, hay un link donde se encuentran testimonios de personas que presentan este diagnóstico, es el caso de Nailah Shakhtur Said, Abogada, quien cuenta lo siguiente: "SjögrenChile ha surgido a raíz de haber sido diagnosticada, tras un prolongado tiempo de estudios y análisis, con esta enfermedad. Cuando sentí que mi cansancio era algo que no podía entender, algo que se dejaba caer en mi vida para quedarse, y no me recuperaba durmiendo y seguía agotada, comenzó mi búsqueda. Las respuestas eran "estrés", y efectivamente estaba muy estresada. Jamás imaginé que tras un

período no menor, llegaría a manos del reumatólogo quien me diagnosticó "Síndrome de Sjögren".

Más información en:

www.sjogrenchile.cl

Agradecemos enviar el Boletín a quienes estimen conveniente.

El Boletín será distribuido por Senadis a través del correo electrónico y podrá suscribirse por esta vía en:

boletinsinbarreras@senadis.cl

Redes Sociales del Senadis









Sin Barreras Boletín N°4

Octubre de 2014

Participación Ciudadana para la Inclusión

Distribuido por el Servicio Nacional de la Discapacidad

Para realizar otro tipo de consultas en el siguiente link: http://contactenos.senadis.cl

www.senadis.gob.cl

